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Sorprende reforma energética a expertos (El Financiero 10/12/13)  Sergio Meana / Diego Elías   Martes, 10 de diciembre
de 2013      &bull;Reconocen la necesidad de fortalecer a los proveedores de la industria.              · IP: la apertura atraerá
capitales      Jeremy Martin, director del programa de energía del Instituto de las Americas, se dijo sorprendido ante la
reforma energética aprobada por el Senado.     Destacó el trabajo de cabildeo que se realizó en las altas esferas políticas
de México, que permitió la inclusión de las licencias y de los contratos de producción compartida.     "Yo no soy funcionario,
ni empresario, pero en mi opinión, la respuesta es que sí habrá interés por parte de inversionistas, pero siempre estas
compañías van a tener una revisión propia", señaló.     Carlos Capistrán, economista en jefe para México de BofA Merrill
Lynch Global Research, comentó que el efecto más rápido de la reforma energética será en el tipo de cambio, debido
a que se espera que se fortalezca como ha sucedido en los últimos días.      Además del crecimiento económico, el
impacto también se observaría sobre la Inversión Extranjera Directa, pero será más notorio a partir de 2015.      Por su
parte, Alonso Cervera, economista en jefe de Credit Suise para México, declaró que el impacto de la reforma energética
se observará en el mediano plazo, reflejándose más allá de un mayor crecimiento, en la generación de empleos, en el
tipo de cambio -en respuesta a una mayor entrada de flujos de capital- y en la recaudación del gobierno.     También hay
quienes advirtieron que es necesario vigilar de cerca el proceder de la industria con tantas oportunidades frente a ellos
para hacer negocios.     "Lo que me genera duda es respecto al comportamiento ético de quienes vayan a administrar
esta nueva serie de reglas de actuación, ya que lo más importante en cualquier campo de la economía es quiénes son
los actores y no tanto cuales son las reglas", comentó Octavio Alonso, analista financiero.     Javier Zenteno Barrios,
miembro de la Asociación Mexicana de Empresas de Servicios Petroleros, (Amespac), reconoce que existirá un reto en
materia de proveedores, quienes no tienen la tecnología para atendera tantas empresas internacionales.     "Existe la
cadena de proveedores pero no tan desarrollada, el hecho de que Pemex haya sido monopolio tantos años ha
producido una serie de empresas, pero creo que al momento en el que venga una expansión de esta actividad, se van a
requerir mayores bienes de todo tipo", reconoció    
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